

Magistratsdirektion der Stadt Wien

Eing.: 29. APR. 2005

PAZ-02256-2005/0001 - KYPILAT

Geschäftsstelle Landtag, Gemeinderat,
Landesregierung und Stadtsenat

ÖVP wien
RATHAUSKLUB

9

Beschluss-(Resolutions)-antrag

der ÖVP-Abgeordneten Dr. Matthias TSCHIRF und Mag. Barbara FELDMANN, eingebracht in der Sitzung des Wiener Landtages am 29.4.2005 zu Post 2, betreffend Veröffentlichung der Stellungnahmen zu Gesetzesentwürfen im Begutachtungsverfahren auf der Homepage der Stadt Wien

Auf Bundesebene werden im Begutachtungsverfahren zu Gesetzesentwürfen (somit bereits bei Ministerialentwürfen!) die von den dazu aufgeforderten Institutionen, Kammern, NGO, etc eingebrachten Stellungnahmen auf der Homepage des Parlaments / des Nationalrats veröffentlicht (www.parlament.gv.at unter dem Menüpunkt „parlamentarisches Geschehen“).

Dieser Service erleichtert es den Abgeordneten, welche letztlich die Gesetze beschließen, aber auch den interessierten Bürgerinnen und Bürgern, sich bereits frühzeitig ein umfassendes Bild über die Meinungen zu einem geplanten Gesetz zu machen - für eine parlamentarische Demokratie ein fortschrittliches und nicht mehr wegzudenkendes Instrument der Information.

In diesem Zusammenhang ist es dringend angezeigt, auch bei geplanten Wiener Landesgesetzen bzw. den entsprechenden Gesetzesentwürfen ab dem Beginn des externen Begutachtungsverfahrens eine entsprechende zeitgleiche Veröffentlichung der eingegangenen Stellungnahmen zu fordern. Die Stellungnahmen sollen jedenfalls bis zum Beschluss des Gesetzes im Wiener Landtag im Internet veröffentlicht sein.

In der Landtagssitzung vom 29.4.2005 hatte Landeshauptmann Dr. Michael Häupl in der Fragestunde eine diesbezügliche Umsetzung ausdrücklich zugesagt.

Die gefertigten Abgeordneten stellen daher gemäß § 27 Abs. 4 der Geschäftsordnung des Landtages für Wien folgenden

Beschlussantrag:

Der Wiener Landtag möge beschließen:

Die zuständigen Stellen des Landes Wien werden aufgefordert, im Sinne der Antragsbegründung ab Beginn des externen Begutachtungsverfahrens zu Entwürfen von Wiener Landesgesetzen die eingelangten Stellungnahmen unverzüglich auf der Homepage der Stadt Wien zu veröffentlichen. Die Stellungnahmen sollen jedenfalls bis zum Beschluss des Gesetzes im Wiener Landtag im Internet veröffentlicht sein.

In formeller Hinsicht wird die Zuweisung den Herrn Landeshauptmann und an ^{die Frau amtsf.} ~~den~~ ^{Stadträtin} ~~Ausschuss~~ der Geschäftsgruppe „Integration, Frauenfragen, Konsumentenschutz und Personal“ verlangt.

Wien, 29.4.2005

